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8006件(其中37件分别涉2市、3件涉3市)累计
（截至9月11日）

中央环保督察组向我省转办信访件涉及省级和各市件数统计

15318个累计
（截至9月11日）

中央环保督察组向我省转办信访件涉及环境问题类型统计

□□记记者者 肖肖芳芳 通通讯讯员员 王王晓晓顺顺 报报道道
一一场场秋秋雨雨，，让让地地处处青青岛岛城城阳阳区区夏夏庄庄街街道道的的小小山山村村山山色色峪峪充充满满诗诗情情画画意意。。

□记者 王亚楠 报道
本报济南9月11日讯 今天，中央第三

环境保护督察组向我省转办第三十一批信
访件354件，累计转办8006件。

本批转办的信访件，涉及各市354件
（其中1件涉2市），分别是济南市47件、

青岛市42件、淄博市44件、枣庄市19件、
东营市12件、烟台市21件、潍坊市37件、
济宁市8件、泰安市4件、威海市10件、日
照市14件、莱芜市7件、临沂市51件、德州
市14件、聊城市7件、滨州市11件、菏泽市
7件。

本批转办的信访件，涉及环境问题703
个。其中，水污染问题129个、大气污染问
题187个、土壤污染问题7个、生态破坏问
题34个、重金属污染问题1个、垃圾污染问
题44个、噪声污染问题92个、油烟污染问
题22个、扬尘污染问题28个、固废污染问

题19个、海洋污染问题1个、其他问题139
个。

当日，上述信访件已全部交办各地。
按照中央环保督察组的要求，信访件的办
理情况要在10天内反馈到督察组，整改和
处理情况将及时向社会公开。

中央环保督察组向我省转办第三十一批信访件354件

□李明 杜康 报道
本报广饶讯 位于广饶县大王镇的华

泰集团是全球单厂规模最大的新闻纸生产
基地，共有各类纸张生产线近20条，日均生
产铜版纸、新闻纸、包装纸等各类纸张1万多
吨，在高产能的背后，是每天近6万立方米工
业废水的产生，而处理这些废水的过程中，
又会产生6万立方米的沼气。

如何处理这些沼气才能既经济又安全
环保？这是华泰管理层一直在考虑的问题。
之前一段时间，华泰集团都是将沼气用于锅
炉燃烧，但沼气在燃烧之后会产生二氧化
硫，对空气造成污染。同时，简单的燃烧也并

未将沼气的利用价值充分挖掘出来。
随着华泰集团70万吨铜版纸项目的投

产运营，给这一问题的解决带来了契机。
“铜版纸生产过程中，需要通过燃烧

天然气加热之后的热风来干燥纸面涂料，
项目投产之初，使用的是商业天然气。”
华泰集团副总经理谢士兵告诉记者。

何不将沼气进行处理提纯生产天然气
自产自用？华泰人进行了一次大胆尝试。

“经过可行性论证，公司管理层算过
环保、安全、经济账后，一致决定上马沼
气回收利用系统。”谢士兵说。2013年，
华泰集团总投资4500万元的沼气回收利用

系统投产运行，每天能对厌氧水处理过程
中产生的近6万立方米沼气进行回收利用制
取天然气，日提纯天然气3 . 9万标方，而且
提纯后的天然气甲烷含量达98%以上，已
经完全能够满足车载天然气的使用标准。

解决了环保问题，更带来了经济效
益。谢士兵给记者算了一笔账，通过沼气
回收利用系统制取的天然气，每标方的成
本还不到1 . 5元，仅为市场价的三分之一，
每年提纯的2100万标方天然气，可直接为
集团节省6300万元燃气费用，折合节省标
煤1 . 89万吨，真正实现了变废为宝。

今年，华泰集团又将更多的目光投向

了节能降耗领域。计划对现有的两台15万
千瓦发电机组进行改造，利用发电机组降
温的循环水，为广饶县城和大王镇区供
暖，改变传统燃煤蒸汽供暖方式，年可节
约标煤4万吨。

如今在广饶，越来越多像华泰集团一
样的企业开始主动向“绿色”转型，注重
以科技进步推动节能降耗，五年来，全县
43户重点用能企业综合利用工业固体废弃
物300余万吨，有6个技术改造项目列入全
省大气污染防治重点行业清洁生产推行方
案技术改造，全县工业经济步入了生态健
康发展之路。

投资4500万元，年省6300万元
全球单厂规模最大新闻纸生产基地，通过循环经济实现华丽变身

□ 本报记者 李梦 高田

鸡鸭牛羊猪等养殖场靠近居民区，造
成环境质量问题，成了近期居民向环保督
察组投诉的重点。如何帮助养殖户尽快搬
离、迁出禁养区？

聊城市畜牧兽医局的办法是：利用微
信公众号、畜牧兽医网等平台，提前发布
养殖户需求信息，给远离居民区的闲置场
地和养殖户之间搭建桥梁，帮助整改、搬
迁的养殖场极短时间内完成“过桥”，避
免一关了之，解决养殖户亟须。

几天前，位于聊城东昌府区沙镇白庄
村的天成养猪专业合作社迎来一批新“客
人”，它们要在天成养猪场呆上三个多
月，然后转到新家。这批“客人”是出生
不久的小猪仔。

天成养猪场是沙镇白庄村村民王景秀
六年前所建，他贷款、借钱凑了六十多万
元修建了这处占地四亩多的养猪场。“养
猪场能容纳大约一千头猪，但是我养的规
模一直不大，多的时候四五百头，这几年
生猪养殖市场行情波动大，核算下来没赚
也没赔，利润所得就是这处养猪场厂房、
设备。”王景秀告诉记者，难以承受养猪
行业巨大的市场波动，三个月前他处理完
最后一批育肥猪后，决定不养了。现在，
他重新干起了机床加工的老本行。

在环保整治行动中，王景秀的养殖场
恰巧不在限养区范围内，养猪场得以保
留，可以继续运营。如何把养猪场利用起

来为自己增加一些收益？
8月中旬，东昌府区畜牧局工作人员摸

底调查时，与王景秀取得联系，并把王景
秀对外出租养猪场的意愿，转达给聊城市
畜牧局工作人员。畜牧局工作人员把王景
秀的具体情况和诉求，编辑信息发布到了
微信朋友圈和“过桥”服务对接平台。

信息发布后当天，王景秀就接到了多
个咨询电话，随后多批养殖户前来考察，
“多的时候一天四五拨人前来实地考
察”。

王景秀最终选择了莘县金牌饲料科技
有限公司。莘县金牌饲料科技有限公司与
王景秀签订合同，将六百多头猪仔放在他
的养猪场育肥，并派专业饲养人员喂养，
王景秀只需提供场地和水电，“合同猪”
出栏后，出售利润双方平分。

记者打开聊城市畜牧兽医局官方微信
公众号“聊城畜牧”查看到，截至8月31
日，“聊城畜牧”微信公众号连续发布了
八期畜禽环保整治“过桥”服务清单，这
些服务清单分门别类将养殖户需求列出
来，既有收购猪的，也有卖猪的；既有处
理养鸡设备的，也有求租养殖场地、出租
养殖场地的，每条信息都注明了联系人和
联系方式，方便养殖户各取所需。日前，
东阿县刘集镇禁养区的一名养殖户，存栏
育肥猪100多头，母猪30头。因为亟须搬离
禁养区，过桥信息发布后，刘集镇政府建
议该养殖户入镇政府合作建设的示范养猪
小区饲养。

小猪仔“上网租房”
政府“搭桥”，为养殖户发布需求信息；农户“过桥”，解决亟须避免一关了之

□ 吴宝书 王恩标

近日，东明县接到中央环保督察转办
件，群众反映沙窝镇朱刘口村刘凤章在村
北养鸭，污染环境，臭味很大。

经环保、畜牧、沙窝镇工作组现场调
查，老刘的养鸭棚面积1050平方米，养殖规
模7000只，未达规模化养殖标准，属散养户。

按规定，养鸭棚不符合环评、土地、
养殖等手续，应该取缔或拆除。但考虑到
农民致富心切，建个大棚不容易，工作组
动起了脑筋，寻找新的解决途径，尽可能

不一关了之、一拆了之。
经过环保、畜牧和镇政府工作人员反

复探讨，并与刘凤章商议，大家认为改行
种植食用菌切实可行，既没有污染问题，
说不定经济效益比养鸭还要可观。

老刘对此也有自己的想法。他说，一
开始觉得养鸭赚钱，就急急忙忙建棚、进
鸭苗，没想到不仅行情不好，摊上了禽流
感，还对其他人的生产生活带来的不好的
影响，让附近邻居产生反感。听到各部门
都愿意帮助自己改行种植食用菌，刘凤章
从心底里接受和高兴。

养鸭户老刘“转行”记

□ 董卿 刘洁 李梦

近日，51岁的姜喜花的养殖场因蓝狐
的气味和粪便处理不当，被反映到了中央
环保督察组。这位莱阳市古柳街道南李家
疃村村民，在村子南边有一个一亩的蓝狐
养殖场，一年能挣两三万。

养殖场被举报当天，莱阳市古柳街道
办事处副主任王绪冠来到姜喜花家中，向
姜喜花说明环境整治的必要性。因姜喜花
还想继续养殖蓝狐，他表示帮助姜大姨找

新的养殖场地。
带着这样的考量，莱阳市畜牧兽医局

古柳中心站联合古柳街道办事处，最终决
定利用古柳街道丁格庄村西南一块600余亩
的坡地规划一处集养殖、果蔬种植、观光
为一体的生态养殖小区，将辖区内有继续
养殖意愿的养殖户全部搬到这里。

第一批被批准搬到这里的姜大姨，已经
开始忙着建设新的养殖区了。姜喜花告诉记
者，因没有足够的资金建设新的养殖区，街
道办还帮她申请了10万元的贷款。

蓝狐搬进新“小区”

□ 本报记者 吕光社 赵德鑫

“今后冬天再也不用‘憋来气’（生铁烧煤炉）烧
煤取暖了，也不用担心屋里被熏得黑乎乎了。”济宁经
济开发区疃里镇陈庄村贾秀英大娘，日前在家中厨房里
向前来采访的记者报喜，她指着刚刚安好的壁挂炉高兴
地介绍，“这个壁挂炉使用天然气，不仅可以做饭，还
可以取暖、洗浴。干净卫生，使用还方便。”

“装上壁挂炉之后，我就把家里的‘憋来气’卖给
收废铁的商贩了。”走出厨房，贾秀英大娘又领着记者
到堂屋参观了刚安上的暖气片，“不用‘憋来气’了，
又把客厅里重新粉刷了一遍。你看，这多干净！”

济宁是产煤用煤大市，“烧煤取暖”是老百姓过冬
的首选。而自今年8月开始，济宁开始实施气代煤、电
代煤改造工程。

从烧煤到烧气，费用是老百姓担心的问题，济宁市
给予政策补贴。“天然气供热价格不采用阶梯价格，而
且使用1立方将给予1块钱的补贴。”正在现场安装的济
宁华润燃气有限公司的工作人员张梅松给记者粗略地算
了一笔账，根据估算，整个冬季120平米的房间即便是
敞开了供暖，也仅需2000元左右，与过去烧煤相比甚至
略有降低。济宁市住建局局长侯圣军介绍，安装时每户
还可以享受政府4000元的补贴。

济宁经开区疃里镇美丽乡村建设指挥部工作人员李
景龙介绍，考虑到村民的接受程度，本来陈庄村只安排
了60%的村民试点，但村民看到天然气取暖的好处，全
村202户村民都要求安装天然气壁挂炉，“不安装，不
让施工队伍走。”

天凉了，贾大娘
却卖了“憋来气”

□ 杜辉升 纪伟 刘晓军

日照市东港区涛雒镇小海村坤海养殖场最近用上了
“新式武器”——— 水试源锅炉。相比于以前使用的燃煤
锅炉，这款崭新的水试源锅炉使用电力驱动，运转过程
不会产生大气污染物。

坤海养殖场主要经营鱼、虾、蟹幼苗培育和南美虾
养殖，由于幼苗培育与南美虾养殖需要将育苗池内的温
度保持在28摄氏度，因此在自然温度较低的季节，养殖
户普遍使用燃煤锅炉为育苗池加温。从10月一直到来年
4月，有些养殖场的燃煤锅炉甚至半年不熄火。“我家
养殖场的规模在涛雒镇属于中等，每年也要消耗30吨
煤，肯定会对环境造成污染。”坤海养殖场的经营者庄
建坤说。

自今年4月起，日照市统一部署了蓝天保卫战集中
攻坚行动，集中整治沿海养殖用燃煤锅炉。作为水产养
殖大镇的涛雒镇，对积极参加清洁能源试点改造的养殖
用户和清洁能源技术试点成功的环保公司给予资金补
助。

坤海养殖场的水试源锅炉正是在这次以改促查专项
行动中试点安装的。目前，该镇所涉及的678户养殖户
已全部签署了不再使用高污染燃料承诺书，将在各型清
洁能源锅炉全部完成试点后逐步按需求安装。

水产养殖大镇
弃煤向绿

□记者 王洪涛 报道
本报临沂讯 临沂市明确工作目标、整治范围和时

间节点，对不符合政策的“小散乱污”企业，依法依规
开展专项取缔行动；对与群众生产生活密切相关的经营
项目，积极帮助企业制订整改措施，使企业及早复产。

在临沂经济技术开发区，记者了解到，该区通过网
格监管、常态巡查、定期通报、群众监督等，对“散乱
污”企业的清理整治建立长效机制。同时坚持分类处
置，及时有效整改，科学研判、准确把握、依法分类处
置。

分类处置 及早复产

□记者 李剑桥 通讯员 吕涛 报道
本报滨州讯 滨州市国税部门与环保部门联手依靠

税收杠杆撬动发展动能接续转换，生态建设产业化占地
区生产总值的份额比重——— 绿色“浓度”越来越高。

两部门积极搭建信息共享平台，每月将纳税人的涉
税信息及环境保护监测数据互相传递、比对；协调相关
部门配合，建立起“税收部门征收、环保部门监测、科
技部门认定、相关部门协助”的综合治理新模式。今年
以来，全市国税系统共兑现资源综合利用增值税即征即
退优惠58户,退税额7237万元；落实节能节水、环境保护
等专用设备投资抵免企业所得税额7280 . 72万元。

税改红利滋养绿色“浓度”

临沂

滨州
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